



ナイアガラの滝のタイル絵が圧巻!



上:使い込まれた
ボイラー室の風
呂釜
左:風呂釜を沸
かす窓。最近は
ガスや蒸気を使
うところが増え
ているそう



「お風呂屋さん」とい
えば大きな煙突が目
印。昔ながらの商店街
と住宅街に囲まれた美
寿々湯にも、あたりから
煙突があります。当主
の北口さんは「昔から風
呂屋だったから、親父の
跡を継いだ時も苦労は
なかつた」というほど
の、生粹の風呂屋育ち。
お風呂場を見せてい
ただくと、午前中にも
関わらず温かい湯気に
包まれました。前日が

大きな湯船、高い天井、銭湯絵… 昔も今も、変わらない 明日への活力を生み出す場



保温シートの下に温かいお湯が張ってある



消毒中の風呂桶

定休日だったため「浴槽が冷え
ないよう」お湯をはっているの
だそう。お風呂場の壁には富士
山の銭湯絵が有名ですが、美
寿々湯は「ナイアガラの滝」のタイ
ル絵。左側の男湯から右の女湯までつながった大きな絵は、滝の音が聞こえ
てきそうな迫力です。

アガラの滝のタイル
絵。左側の男湯から右の
女湯までつながった大き
な絵は、滝の音が聞こえ
てきそうな迫力です。

子。「今は温度調節なん
かは全部機械がやつてくれるんだけど、その日の始
めのお湯は今でも薪で沸
かすんだ。そのほうが早い
から」

「練馬区の風呂屋は
昔85軒あったけど、今は
33軒になっちゃった。どこ
も後継ぎの問題がある
ね。それでも、来年改裝
して息子が跡を継ぐて
ところもあるよ」。一番
風呂を目指して、今日も
開店前から並ぶお客様
のためにも、ホットできる
お湯をお願いします!



開店前の美寿々湯入口。右手奥に見えるのが煙突

伝えたい、残したい
伝統と技!シリーズ
第16回

美寿々湯 二代目 北口松雄さん



昭和20年(1945年)石川県生まれ。父親が居抜きで買った美寿々湯を、昭和60年に継ぎ二代目となる。昭和41年に建てられた建物は平成2年に一部改築。16時開店。月曜定休。練馬区公衆浴場組合の組合長として2期4年目。
練馬区大泉町6-10-2 ☎03-3921-2668

効率が良いそう。窓の中は燃料にする廃材の釘が溶けるほど高温になり、その熱気がボイラーリーに置かれた釜の下を通り、また戻ってきて、最後に煙突に抜けます。「いわゆる三度返り」と教えてもらいました。

「昔は背中を流す『三助』とか、赤ん坊の面倒を見るおばさんとか、いろんな人間がここで働いていたけどね」と話す北

口さん。一日100人以上のお客様が来る美寿々湯を、今は一人で切り盛りする傍ら、練馬区公衆浴場組合の会長も務めます。

「練馬区の風呂屋は昔85軒あったけど、今は33軒になっちゃった。どこも後継ぎの問題があるね。それでも、来年改裝して息子が跡を継ぐてところもあるよ」。一番風呂を目指して、今日も開店前から並ぶお客様のためにも、ホットできるお湯をお願いします!

4月9日(月) 午後1時30分より、合同三役会を開催。総会について、プレミアム付共通商品券の発行について、照会を区商連内会議室で実施。商連監事により平成23年度収支決算監査を行います。

4月27日(金) 午前11時30分より、商連・振連三役、プロック長合同会議を区商連内会議室で実施。第7回プレミアム付共通商品券の発行・発売について、総会における役員改選の方法について協議。午後4時より、第23回チ

ヤリティゴルフ大会事前打合せを同会場で開催。大会開催日程について等を協議。

5月23日(水) 午後2時より、商連第61回通常総会をホテルカデンツア光丘で開催。平成23年度会員報告・収支決算を承認し、平成24年度事業計画・収支予算を決定。

6月22日(金) 午後2時より、平成24年度事業計画・収支予算を決定。会員報告・収支決算を承認し、平成24年度事業計画・収支予算を決定。

6月27日(水) 午後7時より、広報委員会を開催。「区商連ニュース」編集方針について協議。

6月27日(水) 午後7時30分より、練馬商人会を開催。平成24年度練馬商人会の開催について協議。

6月7日(木) 正午より、合同三役会を区商連内会議室で開催。総会終了後、同ホテルで懇親会を開催。

6月7日(木) 正午より、合同三役会を区商連内会議室

